



国造りの始祖 吉田松陰

り、経済政策や社会がかかる重要な施策において、各々の党首が激論を重ねてゆく。マニユフェスト等は、ほんの部分にしか過ぎない位い、国民が各々の政策を十分吟味し理解し、次の四年、誰に国政を委ねるかを真剣に考え、決断することができる。一方議員内閣制をしいている日本では総選挙でどの党の候補者を選ぶかが、大統領選と同じ意味をもつてゐる。しかし、先にも云つたように候補者は、米国とは比べもなく、極めて狭い地域利権や地元有力者を代表するような形で選ばれてくるので、国會議員としての本来の資質や責任に大きな疑問符がついてしまう。

日本の国会中継を見ていて喧々諤々の議論の末、結論が見出されることはない。大した論争もなく、論争かと思いつきや与野党互いのアラ探しと政局批判に終止している感がある。選挙も同様だ。

英國の国会は与野党互いが真剣に向き合いアドリブで打発止論争を挑み、効果的な合意形成を目指す。その過程は日本のそれに比べ極めて分かり易い。日英国会機能の差は何故なのか。

理由の一つに日本の国会は、一週間前に予め質問事項を提出し、官僚が下書きした結論を決めてから議論していくので、どんなに時間をかけ

今国会は 結論を決めて議論（無意味）

スカウトされたことで明らかだ。F氏は私鉄経営の要諦である労使交渉に敏腕をふるついた。話題になつてゐる週刊朝日の記者、佐野真一なる作家の言動はさまで日本の言論



左から2人目 大阪市の交通局長に抜擢されたE氏

いた。話題になつてゐる週刊朝日の記者、佐野真一なる作家の言動はさまで日本の言論の自由が脅かされていることを物語つてゐる。大きな力をを持つマスクミが、「現在最も日本の未来を明るくできる一人のリーダーの足を引っ張つてゐる。出自や経歴の事実を確かめた訳ではないが、『人は生い立ちやさまざまな経験を経て大人になってゆく』」どんなことが事実であろうと、その事実があつたからこそ今この橋下さんがあるのだから逆境であればある程、この人の人間の資質やリーダー力は強いと思うのが賢明である。相変わらずネタミ・ソネミ・ツラミの社会の中でマスクメディアがこれを助長している風潮も感じる。眞のジャーナリズムが必要である。

何と沖縄の防波堤工事が復興事業の怪

何と沖縄の防波堤工 復興事業の怪

19兆円の復興予算の中、被災地に直接投下された予算は、未だ2兆円足らずである。何と驚くことに大半の復興予算が被災地以外で使われつづけ

政治も日本の未来も闇の ジヤーナリズムはない。 たいまつでこの闇を照ら 紙と向き合つた。ベビー かつたのは先祖先輩のお たい。そんな想いでたい 真の國家既得権益

のままだ。テレビも新聞も日本のマスメディアに眞の一市民として、子供の未来への責任として、一灯のうしたい。この半月、最近の内外の見聞を許に原稿用ブーマーの一人として日本人で良かつたと思う。良の陰だ。何とか「良かつた想い」を子供達に引き継ぎまつ2号を発行します。

像を問う

のバラまきから減税へ

判をうける〔信を問われる〕
基準がずれている。選挙の度に元中央官僚候補者の常套句に「中央と太いパイプがあります」と云わせてしまうのは、本質的な意味において国會議員の使命からもずれている。かつては最近までニユースをなぎわしていたアメリカの大統領選を見ても明らかのように、民主主義選挙とはこうあるべきなのだろうと思う。半

る。今回たいまつ第2号に掲げる記事は、今的小選挙区制度では、眞の役割を担う議員は生まれにくいこと、そして私達日本人はマスメディアによつて眞実や事実が伝えられていない情報鎖国的情況を認識し、イギリスやスペインの私の現況報告から、この国の未来を引き継ぐ子供達のために、何を覚悟しなければならないのかを考えて欲しい。一ヶ月足らずの群雄割拠

今の国会は

被災者的心を代弁する
復興へのメッセージ(南三陸町)

官僚の思惑

南三陸に向かう浜街道
成していない道の向こう
首都圏でも斬新と想われ
規模サービスエリアが完
近だつた。道路の復旧も
ならない多くの被災地の
からすると極めて奇異な
であつた。多分、施設が
しても半年間は使われな
うな周囲の道路事情な
「何故、こんな立派なサ
スエリアが必要なのか」

復興予算 19兆円のゆくえ

ウソの名目で全国にバラマキ



A large, light-colored stone fortification or breakwater structure extends from the foreground into the ocean. The structure is built of large blocks and features a series of cylindrical pilasters along its upper edge. In the background, a small boat is visible on the water, and a coastal town with buildings and trees can be seen on a hillside above the sea.

2日間被災地訪問をすると
うこじつけの理由で72億円
いうような巨額出費、ひど
い出鱈目ぶりだ。腹が立つの
私だけではない。今回の消
税増税、社会保障費だけに
的化すると云つてゐるが、
んな形の社怪保障がでて
るか見ものだ。この国には
算の使われ方を示すバラン
シートもない。予算は余つ
いても次年度には増え続
る。これではどんなにお力
があつても足りる訳がない
冗談ではない。

ある。NHKの報道によれば、総事業510件の中、被災内の復興事業予算是30件に過ぎない。一例を挙げると、年まで国土交通省の台風対策で作られていた、沖縄防波堤工事が台風対策から震対策に名目変更され5億の予算が復興予算からあてられていた。中京地区のコンクリートレンズメーカーの工場設に、災害時の雇用確保とう名目で十億円、大震災により減少しつつある留学生をやすという名目で、昨年ま文部省の青少年交流事業と

復興資金の振り分けを牛耳る 官僚と政治家

女川町に比べ、人口的には倍の人々が住んでいた南三陸町には、予想されていた復興資金の1/10も届いていないかった。町の防災センターに最後まで停まり、勇気あるメッセージを送り続けた遠藤未希さんの悲痛な叫びが、今も空しくこだましているように思えた。折から復興へのシンボルであった陸前高田の一本松も、そしてこの防災センターも、壊すことだけは早い政治家の手によつて消えようとしている。



南三陸さんさん商店街

南三陸町の現状は、震災前一万五千人近くいた人々の中、幼児や小学生を抱えた世帯が他県に出てゆき、今は凡そ半分の8千人程の町になつていた。それでも地元の商店主有志が集まり、郊外の冷凍工場跡地にプレハブ造りの二十数軒の商店街を作り、にぎわつていた。被災直後の支援の際、お会いした通称、南三陸さんさん商店街の阿倍会長は、プレゼントに持参した商店街のTシャツに感謝を込めて、半分になつてしまつたお客様と厳しい経営状況と将来に苦悩をじませた。復活した商店の規模は、一軒約15坪で、全てブルドーザーで有名なコマツ製、出店に関して公的負担は店舗設備の半分程度自費出店、一年間の国保有後三年目からは町に所有権移転され全財産を失つた商店主達に、五年後退去・撤去費用は自己負担という過酷な条件をしいている。何故そのまま営業を継続させてあげられないのか。訳が分からぬある商店主は、「こんなことを嘆いていた。『安住財務大臣の選挙区内の被災地では、手全額公的資金で復興支援がなされているのに、力のない選出議員の我々の地域では、手続きに手間取つた上、殆んど支援金要請が却下されてしまつた』」



ゴミ圧送処理システムのゴミ投入口

昨年の11月13日に海老名市議会議員として当選された時、昼間バリケードのはあつたギリシアのアテネを訪れた時、夕暮れ時にアテネの飲食街は、昼間のデモ騒動が起きていたが何のことはないもの。奎阿弥、天下りは横行し予算バラまき行政が、官僚のしたい放題である。

昨夏、反政府デモの渦中にあつたギリシアのアテネを訪りめぐらされて国会周辺の飲食街は、夕暮れに至るところで交通渋滞を巻き起こしている。相も変わらぬお役所行政のシンボルだが、予算は余つていて、なぜい弱なのではないか」と思つた。

結果、EU統合の恩恵、安い金利、便利な金融のツケも至ることで交通渋滞を巻き起こして、未来のまちのたが飛びかい、公務員と覚しき人も、老若を問わず、財政危機に陥っている国の話題も含めて、夜まで多くの人々が議論に花を咲かせぎわつていった。昼間、垣間見る街の光景は、流石に、インフラの整備は粗末で、空家になつてしまつたマンションは、雑草が生えたまま三十年近く再開発されることもなく放置され、一方、深刻な財政危機に陥っているスペインの北部、バスク地方にあるパンプローナでもこの財政危機とは程遠い、見事な地域自治と豊かな暮らしが顯在している光景を眼の前に、この人口十七万人のこの街が、公共事業として延々と、百三十四キロに亘る、地下圧送チューブを街中にはり下圧送チューブを街中にはり巡し、ゴミ置場を街から一掃した。直径80センチの圧送チューブは、ペーパー類、ペットボトル、生ゴミの3つに仕分けされたオブジェのようなくつろげられており、どの商店も、厚いガラスの床を敷き、その下に覗く遺跡のいわれや、主人公に、誇りをもつている幾多の遺跡は、かつて歴史上、多くの奇跡を成し遂げ、植民地を拡大し、情熱的な国民性に支えられていて、日本の財政危機は、この両国とは全く意味のちがうものに思われた。かつて歴史上、多くの奇跡を成し遂げ、植民地を拡大し、情熱的な国民性に支えられていて、日本の財政危機は、この両国とは全く意味のちがうものに思われた。か

しかし、まだまだ市民の皆様には、議員が行つてゐる活動は伝わっていません。それは、議員の情報発信が足りないことが大きな原因だと思います。市議会議員がまちの「お世話役」と認識してくれたのなら、市民の皆様も関心を持ち、もう1つ投票率も上がるでしょう。しかし、首都圏で見ると50%そこそこがいいところなのです。市民に一番近いはずの市議会議員はまちの「お世話役」を担う役目なのです。

「無関心」の裏返しは「愛情」とマザーテレサは説かれました。このまちや国に「愛情」を持ってる様に、事実をありのままに発信し、真実を把握し、またに発信し、真実を把握してもらえる活動を今後もしていきたいと思います。

まう」と、被災地を訪れて明確に分かつたことは、大手ハウスメーカーの安価な仮設住宅が地元政治家絡みの中小ゼネコンを通して、予想以上のスピードで建てられていたこと。事実、私達の会社に受注する金額の一棟30パーセント引きで建てられないかとの相談が某政治家の知人から来た。勿論即座に断つた。日本地元ゼネコンの受注予定の仮設住宅を、地元ゼネコンの受注する金額の一棟30パーセント引きで建てられないかとの相談が某政治家の知人から来た。勿論即座に断つた。日本地元ゼネコンの受注予定の仮設住宅を、地元ゼネコンの受注する金額の一棟30パーセント引きで建てられないかとの相談が某政治家の知人から来た。勿論即座に断つた。日本地元ゼネコンの受注予定の仮設住宅を、地元ゼネコンの受注する金額の一棟30パーセント引きで建てられないかとの相談が某政治家の知人から

パンプローナの奇跡

財政危機渦中の
スペインとギリシアを訪れて

ペインでも、財政危機とは無縁そうな人々の日常生活に驚いた。

がけて、自立した都市国家を築きあげた人々も、同じような風土、気性の中にいたのかも知れない。

どこまで市民目線の お世話ができるか

海老名市市議員・元J-C神奈川ブロック会長 久保田英賢

行政が行なう事業に対して適正に予算が使われているか、その事業が市民生活向上のためにどのように機能であります。

行政が行なう事業に対して適正に予算が使われているか、その事業が市民生活向上のためにどのように機能を招いたと見る。

しかし、まだまだ市民の皆様には、議員が行つてゐる活動は伝わっていません。それは、議員の情報発信が足りないことが大きな原因だと思います。市議会議員がまちの「お世話役」と認識してくれたのなら、市民の皆様も関心を持ち、もう1つ投票率も上がるでしょう。しかし、首都圏で見ると50%そこそこがいいところなのです。市民に一番近いはずの市議会議員はまちの「お世話役」を担う役目なのです。

「無関心」の裏返しは「愛情」とマザーテレサは説かれました。このまちや国に「愛情」を持ってる様に、事実をありのままに発信し、真実を把握し、またに発信し、真実を把握してもらえる活動を今後もしていきたいと思います。

す。だから、国の方針性を決める大事な選挙に對しては、もつと他人事になってしまつてゐるのではないか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、

もつと他人事になってしまつて

いるのではないでしようか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、

もつと他人事になってしまつて

いるのではないでしようか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、

もつと他人事になってしまつて

いるのではないでしようか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、

もつと他人事になってしまつて

いるのではないでしようか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、

もつと他人事になってしまつて

いるのではないでしようか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、

もつと他人事になってしまつて

いるのではないでしようか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、

もつと他人事になってしまつて

いるのではないでしようか。

今まさに必要なことは、テ

ンダーハイ

事実をありのままに発信し、

真実を把握してもらう努力

が議員には必要なことだと思

います。なぜならば、事実を

らなければ、事実を

認識してもらわなければ、

意思決定や決断ができる

からです。

そこで、國の方向性を決

める大事な選挙に對しては、



▲出光石油徳山製油所
出光佐三翁▶

唯一の民族資本による石油精製企業・出光石油の徳山製油所が年内で閉鎖されることで、気骨ある経営風土を創造し、戦後並みに入る欧米の石油資本と相手に堂々と戦いを挑み、日本のエネルギー政策と事業に貢献した出光佐三翁の魂ともいべき製油所であつた。石油所の閉鎖は、全ての石油供給を外国の手に委ねることを意味し、民族資本による石油供給にこだわった佐三翁の魂の火が消えることになる。更にこの閉鎖の意味するところは、エネルギー政策の要として必要な石油供給は維持すべきなのに、官僚主導で原発依存体制が強化されていることだ。若し、佐三翁が存命であれば、この嘆かわしい状況を見て何とおっしゃるだろうか。折から、佐三翁を主人公としたノンフィクション小説「海賊と呼ばれた男」がベストセラーとなっている。愛国心のある国民であれば、皆、想いは一つにちがいない。

唯の民族資本による石油精製企業・出光石油の徳山製油所が年内で閉鎖されることで、人間尊重と互譲の精神が、気骨ある経営風土を創造し、戦前から戦後に駆け、人間尊重と互譲の精神が、気骨ある経営風土を創造し、戦後並みに入る欧米の石油資本と相手に堂々と戦いを挑み、日本のエネルギー政策と事業に貢献した出光佐三翁の魂ともいべき製油所であつた。石油所の閉鎖は、全ての石油供給を外国の手に委ねることを意味し、民族資本による石油供給にこだわった佐三翁の魂の火が消えることになる。更にこの閉鎖の意味するところは、エネルギー政策の要として必要な石油供給は維持すべきなのに、官僚主導で原発依存体制が強化されていることだ。若し、佐三翁が存命であれば、この嘆かわしい状況を見て何とおっしゃるだろうか。折から、佐三翁を主人公としたノンフィクション小説「海賊と呼ばれた男」がベストセラーとなっている。愛国心のある国民であれば、皆、想いは一つにちがいない。

天の時、地の利、人の和
と良く云われるが、山口は、豊かな風土の中で、人の和(輪)く天の時を聴くことができた。天の時、地の利、人の和(輪)く天の時を聴くことを命じてから自害した」とその書簡で伝えていた。天の時、地の利、人の和(輪)く天の時を聴くことができた。天の時、地の利、人の和(輪)く天の時を聴くことを命じてから自害した」とその書簡で伝えていた。

貧しい日本のエネルギー政策

淋しい徳山製油所の閉鎖



山口市にあるザビエル記念教会

既に当時、元緑から幕末に

かかる。この道をザビエルは何十回まで往来した。今は巡礼者の道標が五キロ毎に建てられているところ

もの言えぬ職人

テンダー会議に参加するようになったのは、木工職人として独立してすべて一人でやるようになって間もない頃です。

すまいるニュースの「風」の読者だった私は、その中に主夫会議を始める力強いメッセージを見つけ、西山さんのただならぬ決意を感じました。

私は木の仕事に惹かれ、26歳で木工の道に入ったものの、2年間は運転と墨つけだけで、3年目に鉋を手にして指物の仕事をする決心をしました。木工屋になろうと決めたものの何を作りたいのか、また目標にする先輩を目指すこともせずに、ただただ一人前の木工職人になるんだと思うだけの志の低い状態でした。

修行中の10年は先のことすら分からぬまま、何度もやめようと思いつながら毎日本を相手にしていましたから、テンダーフォーラムの小林宏先生の社会的身体を磨かぬまま大人になっていました。

テンダー会議に参加を重ねる中で、自分が政治や経済など無関心にしていることの多さを気づかされ、また理解できないことの多さにびっくりしましたが、いつも何か新鮮な気持ちになれ、沢山の勇気ももらいました。

西山さんには絶えず声を掛けていただき、同じ時間を共有できるテンダーフォーラム・テンダー会議は自分をリセットできる唯一の場です。私も狭い鎌倉彫の世界でテンダー精神の旗を振る事を目的に生きてゆきます。

もの言えぬ職人から勇気を出して、もの言える職人になります。

※8ページ右下に用語解説があります

鎌倉彫木地職人 田中 渡

ザビエルと大内義隆

ザビエルの志

十六世紀、東洋の小さな島

オリエンピックに見るイギリスのインテリジェンス

元口対策も 国軍を使い万全

候のせいでシャワー・アンド・サンシャインと呼ばれていた。ボート競技会場の最寄りの駅を降りて、会場までの約4キロ、下着までずぶ濡れになつた。会場について競技を観戦する間に、瞬く間に乾いてしまつた。驚いたことに周りにいる英国人は雨など意に反さないという雰囲気だつた。そういえばイギリス滞在中、少々の雨では傘をさした人を見かけなかつた。

このボート競技場も、ロンドンの中心街から郊外列車に乗り換えて最寄駅まで小一時間の、田舎町に設けられていた。しかも最寄駅から会場まで、バスと一小時間の徒歩、都合2時間半もかかつてしまい、会場に着くのに一時間余

カットして長さ2キロ、幅凡そ三百メートルのコースに設けられていた。すごい訳は、隣地にワインザー競馬場があり、観客の出入りの混雑を解消することに最適な大駐車場がもともとあつたからだ。数万と思われた観客も2階建てバスが裕に百台は停まると思われるこの大駐車場のお蔭で、何の戸惑いもなく流れていた。



日本企業所有の旧ロンドン市役所

り、シティの発展に貢献した証として、残されている。金融業にとって最も必要な情報の提供者として、国際通信網の育ての親のロイターの胸像もこの電話ボックスの傍らにある。

経済的な理由かどうかは分からぬが、マラソンのコース設定も、四回同じコースを走るという珍しいやり方だつた。お蔭で、同じ場所で四回にわたつて選手の表情やレースの醍醐味を味わうことができた。コース設定や警備に係る費用も $1/4$ で済んだのならアッパレだ。

会場入り口のセキュリティ
チエックは厳しかったが、ど
の会場も日本の場合と異な
り、出入りはスムーズだつた。
チエックする係員は英國軍の
兵士があたり、「あつ、これ
はイラクに派遣されていた兵
士と同じだ」という出立だつ
た。同行した英國に住む友人
は、「ここにも経費のかからな
い運営がある」と云つていた。
警備といえばテロ対策も万
全で、普段イギリス近海を警
備しているヘリコプター搭載
の空母をテムズ河に移動し、
既存の施設を活かし
徹底した儉約ぶりの運営



テムズ川に繫留された空母

まで市民の嫌悪施設となつて利用されていた所だ。これにいたこの処理場が、今日のオリンピックでスポーツ施設として蘇るばかりでなく、オリンピック終了後は二千七百戸の住宅地に生まれ変わる予定だ。オリンピックの施設インフラとこの住宅地のインフラが共通化されていて、一石二鳥の再開発手法だ。若し次々回の開催地に東京が選ばれるようなことがあれば、大いに参考にしたらしい。蛇足になるが、日本で本当に開催されることになるのであれば、私はメイン会場に遷都論の候補地にもなっている、被災地の福島郊外を提案したい。このところますます東京への一極集中が続く中で、その過密ぶりの解消と被災地復興のシンボルともなり得る。徹底した除染を一日も早く実施し、原発即時廃止による安全宣言を含めて、観光客や留学生を観

光資源豊富な日本に呼び込みたい。
オリンピック会場よりも
にぎわうロンドン塔
オリンピック開催中もロンドン市民の日常は普段通りだ。これまた日常生活通り運行されているテムズ河の遊覧ボートに乗つて往復してみた。日本と違つて水際は市民の生活の場と直接繋がつていて、一化させていた。更に驚いたのは、水際を彩るマンション群のバリエーションの豊富さ

光資源豊富な日本に呼び込み
たい。

次代に引き継がれる
メイン会場のインフラ

オリンピック会場よりも
にぎわうロンドン塔

先人の智慧を引き継ぐ

伝統空間

型材
プレカット
建材

株式会社 市川屋

〒243-121
厚木市七沢305

TEL.046-248-0030

はまかぜ 弁護士 楠元 和貴
法律事務所
〒231-0021 横浜市中区
日本大通18 KRCビル3階
TEL.045-212-5688

総合事務所 エムツー 土地家屋調査士
西村弘司事務所
〒243-0025 神奈川県厚木市上落合 TEL.046-229-8008
713番地 SUN SUN SUNビル 1F

旭化成ヘーベル サカエ工業株式会社
パワーボード代理店 本社・工場／〒243-0431 海老名市上今泉3-1-5
TEL.046-231-3238 FAX.046-233-0295

司法書士 原田 孝一 事務所
司法書士／原田 孝一 司法書士／須崎 一 司法書士／勝俣 淳一
TEL.046-223-3206 (登記・供託・裁判・成年後見)

〒102-0073 東京都千代田区九段北
4丁目2番11号 第2星光ビル9階 TEL.03-3262-3550(代表)
弁護士 平野 耕司
平野 総合
法律事務所

 ギャラリー慶 Kei 安斎 蒼慶
〒243-0014 神奈川県
厚木市旭町1-34-1 TEL/FAX.046-227-1858

大野土建株式会社 代表取締役 大野 攻

本社/〒252-0237 相模原市
中央区千代田3-19-9 TEL.042-786-1035 FAX.042-786-1188

愛川支店/〒243-0303
愛甲郡愛川町中津7439 TEL.046-285-1035 FAX.046-285-0139

(株)NOMURA 窓 ガラス 内装建材 等
TEL.0463-63-1434
〒254-0904 神奈川県平塚市根坂間809



国会前の17万人デモ

復興構想会議とは何だったのか。官僚が結論を先に出している国会と同じくメンバーは政府が作る委員会、会議にも共通して政府よりの、予め出すべき結論に協力的な人々である。会議や委員会の作ら方は国に限らず県も市も自治会に至るまで同じと想える。国有化された新東電もまたたく同じだ。新たに取締役に加わった某建材メーカーの代表者が入っているが、元は原発を推進した張本人の米国GEの筆頭副社長の経験をもつ。何といってもヒドかつたのは、原発再開に関する意見聴取会だつた。利害関係者をはじめから原発推進が成されたはずなのに、中部電力の課長が入っていた。その発言ははじめから原発推進をはずし、原則無作為で構成されたはずなのに、中部電力の課長が入っていた。その発言ははじめから原発推進を終始していた。「放射能の直接的影響で亡くなつた人は一人もない」しかも「原発を止めれば高コストのエネルギーに頼らざるを得なくなり、経済に著しい悪影響を及ぼし、福島事故以上の不幸が国民を襲う」というような脅しどもれる原発関係者の工

この出来事の中にも私達の抛つて立つ日本社会のしくみが、根底から崩れはじめ、近づきつつある変革への胎動を感じられる。この胎動を幸福な日本社会に繋げる牽引者は私達日本人の一人一人の自覚と結論を得るための真の論争に関わっている。社会システムの根底には司馬さんだつたと思うが、見事なこんな表現をしている。「日本人は大海に放り出されることがない」と、規制をし、心立命する」と、規制を作れば

復興構想会議とは何だったのか。官僚が結論を先に出している国会と同じくメンバーは政府が作る委員会、会議にも共通して政府よりの、予め出すべき結論に協力的な人々である。会議や委員会の作ら方は国に限らず県も市も自治会に至るまで同じと想える。国有化された新東電もまたたく同じだ。新たに取締役に加わった某建材メーカーの代表者が入っているが、元は原発を推進した張本人の米国GEの筆頭副社長の経験をもつ。何としてもヒドかつたのは、原発再開に関する意見聴取会だつた。利害関係者をはじめから原発推進をはずし、原則無作為で構成されたはずなのに、中部電力の課長が入っていた。その発言ははじめから原発推進を終始していた。「放射能の直接的影響で亡くなつた人は一人もない」しかも「原発を止めれば高コストのエネルギーに頼らざるを得なくなり、経済に著しい悪影響を及ぼし、福島事故以上の不幸が国民を襲う」というような脅しどもれる原発関係者の工

この出来事の中にも私達の抛つて立つ日本社会のしくみが、根底から崩れはじめ、近づきつつある変革への胎動を感じられる。この胎動を幸福な日本社会に繋げる牽引者は私達日本人の一人一人の自覚と結論を得るための真の論争に関わっている。社会システムの根底には司馬さんだつたと思うが、見事なこんな表現をしている。「日本人は大海に放り出されることがない」と、規制をし、心立命する」と、規制を作れば



名実共に便利な羽田空港

社会が機能すると錯覚している中央官僚にこの言葉を置きながら、「官僚は、大海に放り出されることなく、十年足らずの偏差値呪縛の中で最高学府に辿り着き、何らの社会実業経験もなく法律を作り、法律の関係団体と自己同一化しある。安心立命し天下りする」とは言い過ぎだろうか。官僚が悪いと云つているのではな

く、社会システムを動かしているエネルギー・ボテンシャルに無関心なのである。四十数年前、不便で遠い千葉県成田市に開港した成田空港を当時の民主党副総裁だった川島正次郎のエゴむき出しに、利権誘導的政治力で実現し、マスコミに対抗する力としている。しかも消費された売上が地元に落ちる訳でもない。千客万来にも拘わらず、食事の値段は割高だ。本来であればガソリン税・自動車税等の他の高い高速料金を払って利用しているのだからその利用量の多さから云つても割安であるべきだ。ちなみに沼津港であればせいぜい六百円のウニ丼が千二百円という始末だ。普段頻繁に利用する海老名SA等はラーメンが七百円もする。巷では四百円程度のものだ。

民主党政権になつて一旦は、高速無料化の夢を体験した私達だが、それも束の間、今や高速道路は官僚による天下り先の確保・利権のバラまき、実質上の献金システムの舞台となつてしまつた感がある。

年末、毎年のように繰り返

首をかしげた。四十年後の今、結局日本の主要ターミナルは羽田になつていて、当たり前だ。投じられた国家予算と月日は、悪しき日本の政治システムのムダを象徴している赤恥なのだ。

日本の社会・経済の劣化は、皮肉だが英語で同音の「WR ECK II レック」(ぶち壊す、壊す)と、英國に住む友人が云つた。長い道のりだが身震いした。これまでお任せ、人任せだつた国民が国会事故調査をはじめ、堂々巡りを繰り返し、遙々として進まない除染や闇のままの放射能汚染の状況にしごれを切らし国民は黙つてしまつた。怒りは大きなウニとなつて国会前の17万人に及ぶデモと化し、津波のように国会関係者の心情に変化をもたらした。首相も度重なるデモの様子に、代表者と面談をし、今回の「2030年代原発ゼロを目指す」発言になつたことは、国民、世論の勝利といつて良く、どちらかというと政府・大企業よりのマスコミに対抗する力としている。しかも消費された売上

が悪いと云つているのではな

く、社会システムを動かしているエネルギー・ボテンシャルに無関心なのである。四十数年前、不便で遠い千葉県成田市に開港した成田空港を当時の民主党副総裁だった川島正次郎のエゴむき出しに、利権誘導的政治力で実現し、マスコミに対抗する力としている。しかも消費された売上

が悪いと云つているのではな

く、社会システムを動かしているエネルギー・ボテンシャルに無関心なのである。四十数

